

s'y trouve beaucoup d'arbres *tcheng*, de pins et d'herbes blanches. Pour ce qui est des mœurs des habitants, leur costume est le même que celui des gens du *K'ang-kiu* (Samarkand).

Du royaume de *So-kiu* 莎車 (Yarkand) si on va vers l'Ouest en traversant les pays de *P'ou-li* 蒲犁 et de *Wou-lei* 無雷, on arrive chez les *Ta Yue-tche*. Du côté de l'Est, le *So-kiu* (Yarkand) est à 10950 *li* de *Lo-yang* (*Ho-nan fou*). Lors des troubles causés par *Wang Mang* 王莽 (9—24 p.C.), le *chan-yu* du Nord en profita pour conquérir les pays d'Occident; seul, le roi de *So-kiu* (Yarkand), nommé *Yen* 延, qui était plus puissant que les autres, refusa de se soumettre. A l'époque de l'empereur *Yuan* 元 (48—33 av. J.C.), ce roi avait été un des jeunes princes mis au service de l'empereur; il avait grandi à la capitale; il admirait et aimait le Royaume du Milieu; d'ailleurs il avait même étendu à son propre pays les règles de l'administration chinoise; il enjoignait constamment à ses enfants de servir la dynastie *Han* leur vie durant et de ne point se révolter contre elle. La cinquième année (18 p.C.) *t'ien-fong*, *Yen* mourut: on lui décerna le nom posthume de «roi fidèle et guerrier» (*tchong wou wang* 忠武王).

Le fils de *Yen*, nommé *K'ang* 康, lui succéda sur le trône. Au début du règne de l'empereur *Kouang-wou* 光武 (25—57 p.C.), *K'ang* se mit à la tête des royaumes ses voisins pour tenir tête aux *Hiong-nou*; il escorta et protégea plus de mille personnes comprenant les officiers, les soldats, la femme et les enfants du défunt Protecteur général. Il envoya une missive dans le *Ho-si* pour s'informer des mesures que prendrait le Royaume du Milieu et pour exposer lui-même son attachement et son admiration pour la dynastie *Han*. La cinquième année (29 p.C.) *kien-wou*, le général en chef du